

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 450
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MISANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Misana, 7 y 9

Valencia Miércoles 23 de Noviembre de 1910

R. I. P.
EL SEÑOR
Don Salvador Rocafull y Castro
Registrador de la Propiedad de Sagunto
ha fallecido hoy á las 2'15 de la tarde

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Su viuda doña Francisca Sancho Lleó, hija D. José María, hija política doña María de Jandenes, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan asistir mañana, á las diez y media, al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la parroquial iglesia mortuoria, calle Huerto de los Sastreros, letras S. R., á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la citada iglesia, serán en sufragio del alma del finado.

SIEMPRE
CURAREIS
ALMORRANAS
CON
ANHEMOR

por ser incoloro no mancha.

DEVENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

E. LANGOSME, 71, Avenue d'Anfin, PARIS.

Para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»
Crónica semanal
Marruecos—Madrid—Inglaterra

Será memorable el acuerdo que ha resultado en las conferencias con el embajador de Marruecos.

Para nadie es un secreto que el Sr. Canalejas ha dirigido la negociación española, como lo dirige todo, como dirige el último extremo de la política desde que está al frente del Gobierno.

Para nadie es tampoco desconocido que el presidente del Consejo de ministros ha nombrado un ministro de Estado de mucho talento, mucha discreción y mucha prudencia.

El éxito ha sido completamente satisfactorio.

Estamos dentro del Acta de Algeciras. Tenemos que negociar con tácitos asentamientos de Inglaterra y Francia. Había que obtener indemnización de gastos, y ocupación de territorios en la forma misma que el sultán convino con la República francesa. Todo esto es ya una realidad, y otra realidad que están resueltos todos nuestros problemas con Marruecos, los viejos y los que no lo eran.

Así están de entusiasmados los amigos del Sr. Canalejas, que á grito herido proclaman que nunca se salvaron mejor las dificultades de una situación política como las del último verano, ni mejor se resolvieron problemas tan capitales como los del otoño.

Claro está que todo el mundo, que algo significa, tiene adversarios, y mayores cuanto es más grande el hombre y la posición; pero es nota asimismo que tiene en la realidad evidente relieve, la de que pocas veces ha sido tan afectuosa la relación entre dos partidos gobernantes, como ahora lo es, salvando las doctrinas y las distancias. Digo lo que digo.

Bien claro quedó recientemente esto mismo demostrado. En la discusión de la ley del Caudado en el Congreso, quizá se han acentuado más de cuanto lo estaban las buenas relaciones de conservadores y liberales.

Fue nota extraordinaria y sobresaliente el discurso-programa del Sr. Canalejas. La mayoría le escuchó asombrada y le aplaudió frenéticamente. Es quizá, según los liberales, el discurso más completo de los muchos admirables que lleva pronuncia-

dos el presidente del Consejo de ministros. Recabó para sí mismo la obra reformista del partido liberal. Convenció á los conservadores de que tal misión, si él abiertamente, sería el acierto del partido liberal y si no su fracaso. Contuvo las impacencias de los republicanos, que esperaban mayor campaña cuando se discutían las leyes de Asociaciones y de Enseñanza. Y pidió á los carlistas y á los integristas que procedieran como los prelados del Senado, reservándose para otras discusiones de aquellas leyes, sin hacer obstrucción á la votación de la ley del Caudado.

Como digo, los liberales salieron de la sesión entusiasmadísimos. Todos proclamaban indiscutible jefe al Sr. Canalejas, y todos le ensalzarán á las mayores cumbres de gobernante y de estadista.

El tiempo futuro lo dividirá también el señor Canalejas en las siguientes etapas. En la segunda quincena de diciembre próximo, aprobados que sean los presupuestos, la ley del Caudado, la del servicio militar obligatorio, y las del trabajo, se dará por terminada la primera legislatura de estas Cortes, y comenzarán unas vacaciones parlamentarias que habrán de terminar después de Carnaval. Reanudadas las sesiones de Cortes y abierta la segunda legislatura, en febrero ó en marzo presentará el señor Canalejas simultáneamente sus dos proyectos de ley sobre Enseñanza, y sobre las Asociaciones, uno en el Senado y otro en el Congreso. Estas leyes serán trabajadas de discutir y de aprobar, pero serán, según declaración expresa, leyes, y á ellas unirá su política, su Gobierno, y su existencia ministerial el Sr. Canalejas.

Entonces culminará su reforma de la vida local (Diputaciones y ayuntamientos) y presentará en mayo un presupuesto orgánico que se refiera y afecte á todos los servicios.

Labor grande, que el Sr. Canalejas proyecta, aprobarla y realizarla necesita el tiempo de toda una vida legal de las Cortes, y á ello aspira, y á ello vamos resueltamente, ha dicho el condé de Romanones.

Ese es el programa y ese es el hombre de los liberales.

Dentro de España no han ocurrido durante la última semana cosas más importantes que las que acabo de referir.

Fuera de España, han llamado la atención las huelgas de Inglaterra. Por primera vez no han terminado pronto y de una manera satisfactoria para los obreros, y la causa ha sido la de que por vez primera las huelgas inglesas no han sido pacíficas, sino revolucionarias. Es un hecho que se repetirá hasta el infinito. Lo que se pida por los procedimientos legales y pacíficos aquí, en Inglaterra, en Francia y en todas partes, será oído con benevolencia y será atendido con generosidad. Lo que se pida con amenazas no se logrará por nadie. Si los que tienen la autoridad no tuvieren los mandatos de su dignidad para ejercerla, se acabarían las sociedades.

Y sobre los intereses de todos está el interés social, y el que no someta los suyos á éste, se colocará fuera de toda posibilidad de lograr sus anhelos y sus peticiones.

Gran Parque

Clausurada la Exposición Nacional, y dada la importancia que Valencia ha adquirido, motivado á ella y al celo y actividad desplegados por todo el Comité, presidido por el gran patriota D. Tomás Trénor, se hace necesario que quede un verdadero recuerdo, orgullo de Valencia, y muy bien dicen los Sres. Vilanova hermanos que á todo trance y con el esfuerzo de los valencianos, debe quedar aquella gran obra como sello del genio y trabajo de esta sin rival tierra del Arte.

Para ello, pues, se hace necesario que todos los valencianos, presididos por nuestro Ayuntamiento, nos prestemos á no permitir que obra tan colosal y elogiada por toda España sea demolida y de ella quede tan sólo un orgulloso recordatorio; no debemos permitir este sacrilegio; antes al contrario, que debemos y así venimos obligados á sostener el baluarte de este singular atrio de artistas.

A mi entender, pues, y sin perder momento para ello, deberíamos todos trabajar para que lo que en su día fué Exposición Regional y últimamente Exposición Nacional, se convirtiese en «Gran Parque», que á la par de que dotaría á esta hermosa ciudad de un sitio de expansión y recreo, quedaría para nuestros sucesores el recuerdo del gran esfuerzo que nuestros artistas, industriales y obreros desplegaron.

Está Gran Parque quedaría, pues, de la propiedad de Valencia, y por lo tanto de los valencianos, tanto pobres como ricos, en donde sin distinción de clases podrían disfrutar de sus bellezas.

Para todo ello no creo que faltasen buenos deseos, pero no con ello queda resuelto el problema, sino que faltan los medios, y á ello me atrevo proponer los siguientes:

Hacer una detallada liquidación de la Exposición por el Comité, y del saldo que resultase de todo ello hacerse solidario el Ayuntamiento, quedando por lo tanto propiedad de todos, que lo sería de Valencia. Comprar á los propietarios de los terrenos en que está enclavada, bajo el tipo de precio en que fué pagado el terreno donde está la Fábrica de Tabacos, base principal de lo que fué motivo de la Exposición.

Desde luego, no deben pagarse ni á un solo céntimo más, puesto que con ello ya obtendrían los propietarios un beneficio, que de otro modo difícil sería obtenerlo, puesto que aunque en su día llegasen á urbanizarse todos aquellos terrenos, nunca alcanzarían más precio que el que se obtuvo por el terreno de la Fábrica de Tabacos.

Los medios para ello no creo sería difícil poderlos encontrar, si bien sabemos que el Ayuntamiento no tiene medios para ello, no por eso dejamos de tenerlos todos los valencianos; ya que nuestro ha de ser, nosotros somos los que debemos aportar los medios para ello, cuyos medios entiendo que podrían facilitarse con un recargo de un tanto por ciento á las cédulas personales de un año, ó sea del año 1911, y de no quedar cubierto su total, el remanente aplicarlo en la misma forma para el año 1912.

Como quiera que la indicada recaudación quedaría sujeta á la obligación de pago del déficit, como también del pago de los terrenos, sería condición precisa de efectuar los pagos á fines del 1911 y 1912, sin pago alguno de intereses por las consabidas compras.

Creo, pues, que éste, mi humilde pensamiento, será acogido por todos, y que desde luego nadie, absolutamente nadie, se opondrá á este transitorio recargo en las cédulas personales para poder comprar para nosotros mismos lo que estamos expuestos á perder.

Si de ello, pues, encontrase aprobación y saliese lo que Valencia demanda y necesita, tan solo me quedaría el orgullo de decir ¡Viva Valencia!

Julio Penas Fiol.

Círculo de Bellas Artes

Un concurso
La junta directiva del Círculo de Bellas Artes, deseando estimular la producción artística de nuestros compositores y contribuir á aumentar y divulgar las obras del género sinfónico, basadas en motivos populares, abre un concurso de esta clase de composiciones inspiradas en canciones ó danzas típicas de la región valenciana. Recomienda á los que aspiren á ser pre-

miados en este Certámen tengan en cuenta que, siendo el propósito de la junta que las obras premiadas sean conocidas y popularizadas en lo posible, procuren que las mismas estén orquestadas de forma que sean susceptibles de reducción y transcripciones para diversas organizaciones instrumentales, y que se verá con gusto que, siguiendo la tradición valenciana, reflejen en sus composiciones virilmente y con toda fidelidad las vigorosas impresiones de luz, de animación y de sentimiento características de la enérgica vida valenciana, sin que renuncien por esto á los poderosos recursos que les brinda la libre técnica actual, ni á las sanas tendencias estéticas modernas.

Bases de concurso
Se concede un premio de 400 pesetas á la mejor Suite sinfónica sobre cantos populares valencianos en cuatro tiempos y para orquesta.

Otro premio de 200 pesetas á la mejor Rapsodia sobre cantos valencianos para orquesta. Queda á la voluntad de los compositores el que la Rapsodia conste de una ó varias partes.

Se concederán además dos accésits, consistentes en diplomas, á las composiciones que siga en importancia á las premiadas.

El Jurado lo formarán los señores de la sección de Música del Círculo, un individuo de la directiva y dos reputados maestros compositores.

Las obras premiadas y las actas donde quede consignado el fallo del jurado estarán á disposición de todo el que quiera examinarlas durante una semana, á partir del día que se haga público el estado dictámen, en el local del Círculo.

El plazo para la presentación de las obras terminará el día 31 de diciembre próximo, á las doce de la noche.

Dichas obras llevarán un lema ó irán acompañadas de una plica cerrada conteniendo el nombre y domicilio del concursante, que entregarán al secretario del Círculo.

En breve publicará el Círculo las bases para el concurso de obras poéticas.

Admirablemente. El Círculo de Bellas Artes, cumpliendo sus altos fines, estimula, premia y propaga la afición á lo bello.

Es más; con las obras premiadas en el concurso de obras dramáticas, musical y poético, tiene resuelto organizar dos veladas artísticas, revistiéndolas de la mayor solemnidad posible, pintando decorado y presentándolas con toda la riqueza y carácter que las obras requieran.

La Junta directiva del Círculo merece por tan levantadas ideas nuestra simpatía y nuestro sincero aplauso.

Información municipal

Mejora de alumbrado
El Ayuntamiento ha acordado instalar un nuevo farol de gas en la línea de chalets, junto á la vía del ferrocarril de Liria, en el poblado de Benicarlup, y que los otros tres que existen se distribuyan por igual con el fin de que gocen equitativamente de los beneficios del alumbrado todos aquellos vecinos.

El asfaltado del barrio de Pescadores
La comisión de Policía urbana se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Romero. La sesión ha sido larga y ha estado especialmente dedicada al expediente del asfaltado de los solares del barrio de Pescadores. Ha habido extenso debate, acordándose elevar dictámen al Ayuntamiento en el sentido de que se acceda á la petición del contratista de que se proceda á nuevo análisis de las muestras de asfaltado que presentó á la subasta, á presencia de un perito que él designará.

Otros acuerdos
También ha acordado la mencionada comisión designar una ponencia para que dictamine una instancia presentada al Ayuntamiento solicitando la instalación de un servicio público de automóviles, y proponer la expropiación de una casa de la calle de Ribera, propiedad de D. Enrique Fos.

Reforma interior
Se ha reunido la comisión de Reforma interior de la capital. En esta reunión, la ponencia, formada por los Sres. Valentín, Ibáñez Sánchez y Alaga, ha dado cuenta de su dictámen, aprobando las modificaciones introducidas en el proyecto por su autor Sr. Aymami.

El homenaje á Giner
Una comisión de la Sociedad coral El

Micalet ha presentado hoy al Alcalde para que lo firmase, el diploma que dicha Sociedad ha de entregar al insigne maestro como recuerdo del reciente homenaje.

El diploma es una verdadera obra artística y lleva la siguiente inscripción: «Valencia, por iniciativa de El Micalet, tributó este homenaje, al clausurarse la Exposición Nacional, al maestro Giner.»

Atendiendo quejas
El Alcalde y el inspector de municipal de Sanidad han conferenciado esta mañana acerca de la denuncia formulada por El Pueblo del mal estado de la alcantarilla de la casa núm. 327 de la calle de San Vicente, y han acordado que el Dr. Carst Gire esta tarde una visita de inspección.

Los solares
El Alcalde ha dispuesto que las brigadas municipales procedan de oficio y á espensas de los interesados, á cerrar con vallas y limpiar los solares cuyos dueños no han obedecido las reiteradas órdenes dadas por la Alcaldía en este sentido.

Escopetas MARCA JABALI
Municiones y armas de todas clases
— PERIS Y VALERO, 18.—VALENCIA

Dr. Mauro Guillén
Enfermedades venéreas y de la piel

Aplicación del «606»
Pintor Sorolla, número 26

Noticias locales

Poco ha variado el estado atmosférico en esta zona durante los últimos veinticuatro horas. La humedad relativa se sostiene á 78 y 80°, á pesar de que dominan brisas del Oeste, y la presión barométrica es de 762 mm., estando el horizonte despejado. La temperatura fué de 13 á 16° por término medio, habiendo llegado en su máximo al sol á 34°.

La Comandancia de Marina ha recibido del Observatorio Meteorológico Central los datos siguientes:

«Una depresión existe en el Mediterráneo (763 mm.). Las presiones más elevadas se encuentran al SO. de nuestra Península. No hay datos de Irlanda.»

Un telegrama recibido esta madrugada de Madrid dice que está ya redactada la real orden referente al ferrocarril directo, y añade:

«Según noticias, las conclusiones, en armonía con lo expresado en la nota oficiosa que ayer telegrafié, son las siguientes:

Se aprueba el proyecto presentado por el Sr. Carbonell con las variantes propuestas por el ingeniero de la División y aceptadas por el Consejo.

Las principales variantes consisten en que la salida de Madrid en vez de ser por Las Delicias será por los terrenos que están á la derecha de la plaza de Toros, lindantes con la calle de O'Donnell, á espaldas del Retiro; la consiguiente desviación del trazado á la izquierda del proyecto y del ferrocarril de Tajuña; la construcción de un ramal de circunvalación para empalmar con las líneas del Norte ó Madrid; refuerzo de algunos puentes y otras de menor importancia.

La subasta se verificará en seguida, y la inclusión de las variantes en el proyecto se dejará para después de la adjudicación. El concesionario podrá aplicar la tracción eléctrica si en el transcurso del tiempo esta tracción fuera viable y conveniente.»

El reverendo cura y clero de la parroquial iglesia de Santa Catalina y San Agustín, cantará mañana por la tarde solemnes vísperas y completas, maitines y laudes en honor á su titular, cuya festividad celebra la Iglesia pasado mañana. El panegírico de la Santa Mártir está á cargo del P. Salvador de la Madre de Dios.

El mercado de naranja celebrado el lunes en Londres, según telegramas de aquella capital, estuvo muy flojo, poniéndose á la venta escaso número de cajas, con una cotización de 9 á 10/6.

En Hamburgo se ofreció el cargamento del vapor Pinta, en el cual la mayoría de la fruta ha llegado algo pálida. Los precios obtenidos fueron: 420s, de 7'50 á 9'50, y 714s, de 6 á 9.

En Bristol, las cajas del vapor Cardiff, se pusieron ayer á la venta con una demanda regular. Las cotizaciones alcanzadas fueron: 420s, de 9 á 10; 420 largas, de 10 á 11; 1 064s, de 11 á 12.

FOLLETIN

DEBE Y HABER

(Continuación)

pectos á la familia y á las relaciones de Antonio, y las peregrinas historias que había oído con este motivo.

—Pero ¿está él bien seguro de que sea Fink quien haya inventado esos cuentos absurdos y que Wohlfart haya consentido en todo ello? preguntó Sabina tímidamente.

—No cabe duda ninguna sobre la parte que ha tomado Fink en todo este negocio; la farsa no puede haber sido ideada más que por él. Tiene una imaginación tan ligera y perversa, que no respeta nada, ni aun la reputación de su amigo.

Sabina se dejó caer en el respaldo de la silla y asintió maquinalmente con la cabeza á la opinión de su hermano: «Si, de seguro que es invención suya.» Su corazón se rebelaba de nuevo contra Fink. «¡Oh! ¡qué triste condición! murmuró; pero Wohlfart es inocente, Trangott, estoy segura. Tal proceder no es propio de su carácter.

—Mañana lo sabré, dijo M. Schroeter. Deseo con toda mi alma que no te hayas equivocado.

Al día siguiente el comerciante pasó por el primer escritorio y llamó á Antonio al gabinete reservado. Como esto sucedía muy pocas veces, Antonio le siguió presintiendo algún disgusto. El principal cerró tras de sí la puerta, se sentó gravemente en su sillón y dijo con aire severo:

—Querido Wohlfart, creo de mi deber informaros de algunos rumores que se han esparcido por la ciudad. Se os tiene por un joven rico, de origen misterioso: se cuenta que tenéis grandes posesiones en América, y que personas de alguna posición se interesan secretamente por vuestra suerte. Supongo que estos rumores han llegado también á vuestros oídos y deseo saber qué es lo que habéis hecho para desmentirlos.

Antonio contestó admirado, pero resueltamente:

—No tengo el menor conocimiento de semejante rumor; únicamente he oído á algunos que me han hecho singulares insinuaciones respecto á mi fortuna, pero yo siempre les he contradicho.

—Lo habéis hecho con la necesaria firmeza? preguntó Schroeter con severidad.

—A lo menos lo creo así, contestó Antonio vivamente.

—Lo malo que hay en esto no son esas necias historias que caen por su propio peso, sino el daño que puede esto causar á vuestro buen nombre, haciéndoos sospechosos. Porque el mundo podrá suponer que por un motivo cualquiera habéis ayudado á esparcir ese rumor, y nada daña tanto á la reputación de un hombre de negocios como la sospecha de haber querido por medios reprobados crearse un crédito al que no tenía ningún derecho.

Antonio estaba petrificado.

Schroeter continuó: Además estos enredos atacan también la reputación de vuestros padres, porque pretenden que sois hijo de un alto personaje.

—¡Oh, madre mía! exclamó Antonio torciéndose las manos y derramando abundantes lágrimas. Estaba tan conmovido, que su

principal se vió obligado á dejar transcurrir algún tiempo para que se tranquilizara.

Al fin le dijo:

—Calmaos, querido Wohlfart; lo que debéis hacer ahora es probar la falsedad de esos cuentos y para eso necesitáis revestiros de calma y dignidad.

—Lo más terrible para mí, dijo Antonio todavía fuera de sí, es el pensamiento de que haya podido creerme capaz de dar ascenso á esas fábulas, ó bien que las haya consentido para darme importancia. Os ruego que creáis bajo mi palabra que hasta este momento no he tenido conocimiento de cuanto me habéis referido.

—Tengo en ello un placer, dijo Schroeter con más afabilidad; pero sin embargo, vuestro proceder ha sido muy á propósito para acreditar esas fábulas. Habéis frecuentado constantemente una sociedad que, por lo común, no admite fácilmente á jóvenes de vuestra condición. Habéis hecho en todos sentidos gastos que sobrepasan á vuestras facultades y que en todo caso no están en analogía con vuestra posición.

Un vago sentimiento le decía á Antonio que estaría mejor en las entrañas de la tierra que en la superficie.

—Si, dijo finalmente en el colmo de la desesperación, tenéis razón, he hecho mal en gastar más de lo que permiten mis recursos, me he convencido plenamente de ello; hace algunos días que he querido arreglar mis cuentas y me he apercibido de que estoy algo retrasado.

—A estas palabras el comerciante sonrió de una manera casi imperceptible.

—He reconocido que marchaba por una mala senda, solamente que no sabía como detenerme en mi carrera y retroceder. Ahora

no titubearé ni un momento, continuó contristado, y podréis juzgar si de hoy en adelante me conduciré de un modo razonable.

—No es cierto que ha sido Fink quien os ha introducido en la reunión de Mad. de Baldereck? Yo lo creo así, dijo Schroeter, sonriendo, y á buen seguro que estará muy al corriente del origen de esas noticias que os aterran en este momento.

—Permitidme que en vuestra presencia apele á su buena fe sobre este punto y veréis como os dice que soy completamente extraño á todas esas habladurías, y que en mi conducta habrá podido notarse alguna ligereza, pero que no me faltado á lo que exige de mí el buen nombre que heredé de mis mayores. Fink es mi amigo y sabe mi modo de proceder.

—No tengo ningún inconveniente, si esto puede tranquilizaros, dijo el comerciante, haciendo llamar á Fink.

Al entrar, Fink vió con sorpresa á Antonio entregado á una violenta emoción, y le dijo, sin hacer gran caso de la presencia del jefe de la casa.—Qué diantre, tú has llorado.

—Si, á consecuencia de calumnias, dijo Schroeter; de calumnias que atacan su propiedad como hombre de negocios y el honor de su familia.

Y refirió en seguida con pocas palabras de que se trataba.

Fink exclamó riendo:—(¿Qué niño! ¿qué te importan las necias habladurías del mundo?)

—No tiene el derecho de despreciarlas, porque ha dado motivo para ellas frecuentando las tertulias en que vos le habéis presentado.

—Ante todas cosas, te ruego que atestigües, en presencia de M. Schroeter, que no he tenido el menor conocimiento de todos

esos cuentos; me conoces bastante para poder asegurar que yo no hubiera puesto los pies en casa Mad. de Baldereck, si hubiese podido creer que se inventarían respecto á mí semejantes historias.

—Antonio es enteramente inocente, dijo Fink con una bondad persuasiva: inocente y puro como la violeta que florece en los campos; si hay alguien que tenga alguna cosa que echarse en cara en esta ridícula historia, somos yo y los necios y tontos que han esparcido esos misteriosos rumores. Vamos, tranquilízate, amigo mío. Si este asunto te causa pesar, no te apures, muy pronto lo arreglaremos.

—¡Iré todavía otra vez á casa de Mad. de Baldereck para participarle que no puedo asistir más á las lecciones de baile.

—Y yo también soy de la misma opinión; dijo M. Schroeter; me parece que ese es el mejor partido.

—Temo que con eso no conseguirá gran cosa, observó Fink con mucha sangre fría.

—A lo menos habrá cumplido con mi deber, repuso Antonio.

—Como quieras, dijo Fink; siempre habrás aprendido á bailar y á colocar el sombrero como corresponde.

Hacia medio día, M. Schroeter dijo á su hermana:—Tienes razón; Wohlfart es inocente, y no sabía nada de la necia historia inventada por ese condenado Fink.

—Estaba segura de ello, exclamó Sabina hundiéndose bruscamente la aguja en la labor. Si es posible, Trangott, impide cualquier nueva locura.

—Es necesario que arreglen ese negocio por sí mismos, contestó M. Schroeter. Tengo curiosidad de ver cómo lo terminarán.

El tribunal para las oposiciones a la plaza de profesor numerario de Química orgánica e inorgánica y Electroquímica de la Escuela de Industrias de Alcoy, según comunican de Madrid, lo forman D. José Rodríguez Carracedo, presidente, y los vocales D. Ramón Suárez, D. Enrique Villaplana, D. José Rodríguez Monselo y don Juan Montilla.

Dicen de Madrid que entre las empujadas presentadas en el Senado al presupuesto de Instrucción pública, figura una pidiendo una subvención para la Academia de Bellas Artes de San Carlos de nuestra ciudad.

Pasado mañana, a las once, celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

A pesar del alza que han experimentado los algodones, siguen vendiéndose a los mismos precios baratos todos los géneros blancos en la Trastienda de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

El señor delegado de Hacienda ha dirigido una carta-circular a los alcaldes de los pueblos de la provincia, en la que les manifiesta que encontrándose en el penúltimo mes del año, la recaudación de consumos dea bastante que desear, y les estimula a que ingresen seguidamente lo que por tal concepto adeudan a la Hacienda, pues de lo contrario se verá obligado a emplear medidas de extremo rigor.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODON SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha prestado a la venta estos algodones a precios inmejorables.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda y con asistencia del administrador de Rentas Arrendadas, se ha celebrado la subasta de un carro y dos caballerías procedentes de un alijo. Han sido vendidas por 665 pesetas.

Para la vacante que dejó en el cuerpo de Vigilancia D. Ricardo Bohigues ha sido nombrado D. Francisco Fabel del Toro, que sirve en Gaiquesos.

Las BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha recibido nuevas e importantes remesas en puntillas, bordados y entredosos para la presente temporada. Los mejores algodones para medias. Negros indestructibles y colores sólidos.

El Gobernador civil ha dirigido una atenta comunicación al alcalde de Catarroja Sr. Alapont felicitándole por el resultado de la visita que giró a dicha villa a fines de la provincia de Sanidad Sr. Torres Babi, y en la que se comprobó el celo de aquella autoridad municipal en todo lo que se refiere a los asuntos de higiene, como asimismo a las activas gestiones que realiza para dotar al vecindario de aguas potables. La felicitación del Sr. Morono se hace también extensiva a la Junta Municipal de Sanidad y al inspector de la misma.

Se halla vacante la plaza de veterinario municipal de Moncada, dotada con el haber anual de 180 pesetas. Plazo para solicitarla, 30 días.

Mañana termina el plazo para la presentación de instancias deseando optar a la espongía vacante en esta Metropolitana Basílica, por defunción del Sr. Cervera.

En uno de los escaparates de la calle de la Paz estaba hoy expuesta al público una imagen de la Inmaculada Concepción, preciosa obra escultórica, debida a nuestro buen amigo D. Eugenio Carbonell, y que está destinada al oratorio particular del Obispo de Barcelona Sr. Laguarda.

Conferido su espíritu con los Santos Sacramentos ha pasado esta tarde a mejor vida el respetable Sr. D. Salvador Recatal Sancho, registrador de la Propiedad de Sagunto.

Era el finado persona muy conocida y estimada por su afable trato y demás prendas que le adornaban, por lo que su fallecimiento será muy sentido.

Al vivir a la estimable familia del finado nuestro querido consuegro, pedimos al cielo la oración que los consuelos que necesitan en estos momentos de supremo dolor.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se han celebrado esta mañana solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del Rvdo. P. Eudencio Solá Más, que, como dijimos, falleció ayer en la Casa de la Purísima, de Alcañes, y cuyo cadáver ha recibido hoy sepultura en el Cementerio general de esta ciudad.

El templo resultaba pequeño para contener al numeroso y distinguido concurso que ha acudido deseoso de unir sus plegarias a las que elevaba la Iglesia por la gloria eterna del finado, de quien todos cuantos le conocieron y trataron guardan gratísimos recuerdos.

También estuvo muy concurrido el sepelio, viéndose entre la concurrencia muchos de los alumnos de aquel venerable y ejemplar ministro del Señor, que piadosamente pensando, había recibido el premio a que se hizo acreedor por sus virtudes y buenas obras en su dilatada existencia en este valle de lágrimas.

Unimos nuestro pésame a los que habrán recibido los PP. del Colegio y residencia de la inclita Orden de la Compañía de Jesús, a la que pertenecía el glorioso padre Solá.

El próximo domingo, a las seis en punto de la tarde, tendrá lugar en el Conservatorio de Música un concierto en honor a Santa Cecilia, en cuyo acto tendrá lugar la distribución de premios a los alumnos que los obtuvieron en el curso anterior.

El acto se verificará con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.º Tarantella, para piano, Turner, por la señorita María Sánchez, primer premio.—2.º Czaras, para violín, Monti, por D. Ismael Simó.—3.º Carnaval de Venecia, capricho para mandolín, Catenza, por la señorita María del Remedio Peris.—4.º Triana, de la suite Iberia, Albéniz, por la señorita Amparo García, primer premio.—5.º Memoria por el secretario general D. José Campos Igual.—6.º Distribución de premios.

Segunda parte.—La Virgen a crèche, octo a dúo, César Franck, por la clase de conjunto.—2.º Coral y fuga, para piano, César Franck, por la señorita Consuelo Borrás, primer premio.—3.º Racconto, para triple con acompañamiento de arpa y violoncello, y Foyrdró, por la señorita Amparo de Luca.—4.º (Quién supiera escribir), dolores de Campamor, recitada por la señorita Dolita Alonso y José Belenguer, alumnos de la clase de declamación.—5.º Sonata, para piano, Grieg, por D. Enrique Estrela, primer premio.—6.º Escena a leggende, de la ópera Lakmé, Leo Delibes, por la señorita Herminia Gómez.

La junta directiva de dicho Centro ha acordado suprimir en absoluto los pases de favor, y que a dicho acto, como a los que en lo sucesivo se celebren, tengan derecho a asistir tan sólo las autoridades, socios y damas y alumnos del referido Centro. Para todos aquellos que circunstancialmente deseen asistir a alguno de dichos actos, se han creado unos pases de adhesión, que podrán adquirir en la secretaría del Conservatorio al precio de 150 pesetas para caballero y 75 pesetas para señora.

El señor Gobernador, al tener noticia de que el alcalde de Carlet había consentido la suelta de un novillo por las calles, después de una corrida autorizada, por haber lidiado profesionales, le ha impuesto una multa de 500 pesetas.

El señor Gobernador ha recibido una real orden desestimando el recurso que elevó a la superioridad un expellán de la Capilla de la Virgen de los Desamparados contra la multa de 500 pesetas que le impuso el señor Gobernador por vender medallones.

Las frutas y legumbres de la Colonia Agrícola de D. José Rausell, de Gandía, premiadas en los Concursos de frutas de la Exposición Regional con dos medallas de oro y Gran Diploma de honor, y en la Nacional con Diploma de honor y 200 pesetas, se expenden en la Frutería Selecta, San Fernando, 38.

Explosión.—Los inquilinos de la casa núm. 3 de la calle de Monte Olivete se llevaron anoche un susto morrocotudo.

Al abrir la puerta de la habitación y encender una cerilla, se vieron sorprendidos por una horrosa explosión que derribó tabiques y cielo raso, aunque por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

La causa de la explosión fue debida a un escape de gas que existía desde hace algún tiempo.

Robos.—Ayer entraron ladrones, arrancando una reja, en la Masía de Quiques, propiedad de D. Francisco Roig Soriano (a) Quiques, situada en el término de Bétera, llevándose 44 certeros.

La Guardia civil ha detenido a Francisco Ferrer Palanca (a) Visario y a dos hermanos de éste llamados Bartolomé y Salvador, presuntos autores del robo, poniéndolos a disposición del juzgado.

—Un muchacho de 16 años, llamado Antonio Gubas López, rompió ayer los cristales del escaparate de la relojería que Jesús Irazo Gabaldón, poseo en la plaza de la Libertad de Utiel, robando cinco relojes y siete cadenas. Ha sido detenido por la benemerita.

Desgracia.—Ayer entraron en el Casino de la Libertad, de Onteniente, los amigos Enrique Casanova Ferrer y Emilio Villaplana.

Enrique sacó un pistola, y cuando se la estaba enseñando a su compañero se disparó el arma, causando a Emilio una herida leve en el brazo izquierdo.

Denuncias.—La Guardia civil de Silla y Pedraya han denunciado a varios cazadores por carecer de licencia, recogiendo los las escopetas.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes:

De 75 pesetas a Lorenzo Martí Martínez, Antonio Soler Prefasi y Rafael de San Martín Expósito, por blasfemios.

De 25 a Vicente Ballester, dueño de la casa de huéspedes de la calle de Ribera, núm. 23, por no llevar a la Inspección los partes de entradas y salidas; a Vicente Sagarra Rueda, por vender entradas de teatro; y a Joaquín Ferrandis Cabero y Bautista Ferrer Morino, por introducirse en la estación del Norte, no siendo mozos autorizados.

De 200 a Federico Martínez Juárez, por faltas a la moral.

Accidente.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido hoy Vicente Cano Alexandre, de 21 años, de una herida contusa en el entrecejo.

Intento de suicidio.—Julia Marco Irazo, de 21 años, que según ha manifestado había llegado estos días de Utiel, con objeto de buscar casa para servir, intentó esta mañana poner fin a sus días, ingiriendo una disolución de sublimado corrosivo, que ha puesto su vida en un trance desesperado.

En la casa de Socorro de la Glorieta, en donde se le ha asistido de primera intención, han pronosticado de grave el estado de la desgraciada Julia que ha pasado luego al Hospital, sin querer declarar las causas que la han inducido a atentar contra su existencia.

Vaya un golpe!—El estudiante Hipólito Castaño Comes, de 12 años, ha chocado esta mañana contra una puerta de su casa, fracturándose el cubito y radio derechos por su extrema delgadez.

Pronóstico grave, según el parte facultativo de la casa de Socorro de la Glorieta, donde se le asistió.

EL DOCTOR

Don Adolfo Cervera Torres

en cumplimiento del sexto año de su fallecimiento

Doña María de la Concepción Tort Mataix

Viuda de Moltó

que falleció el 23 de junio del presente año

Su viuda e hijos, hija y nietos, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos, favor al que quedarán reconocidos.

Todas las misas que se celebrarán mañana jueves 24 en la parroquial iglesia de San Pedro Mártir y San Nicolás Obispo, serán en sufragio de

EL DOCTOR

Don J. Antonio Bonet y Reig

que falleció el 24 de noviembre de 1902

Su viuda e hija, ruegan a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

NOTA. Todas las misas que se celebrarán el día 24 de todos los meses en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), serán en sufragio del alma del finado.

Todas las misas que se celebrarán mañana 24 de los corrientes en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, iglesias de Santo Tomás, Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), Escuelas Pías, parroquial de Algnet y Colegio del Sagrado Corazón de Godella, serán en sufragio del alma de

Academia Cívico-Militar

Félix Fizcueta, 20, bajo

Preparación para Carreras Militares e ingreso en la Escuela de Ayudantes de Obras públicas

Alumnos ingresados en este año: en Infantería, D. Francisco Domingo; en Ingenieros, don Francisco Nueveiglesias.

CAMISERIA de LA ESTRELLA Bajada San Francisco, 21

junto al café Suizo

Trajes de punto inglés de algodón y lana. Nuevas remesas de CORBATAS últimas creaciones a precios como nadie. Franjas fantásticas clase extra para camisas a medida.

Corte acreditado

Precios fijos y económicos

CASA LA MEJOR SURTIDA Y MAS BARATA

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Juan de la Cruz, confesor, y Santa Fermína, mártir.

GUARANTA HORAS.—Concluyen en la iglesia del convento de la Presentación, se desahoga a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santa Cruz.

CORTE DE MARIA.—Se celebrará en la casa de las Mercedes, en San Juan del Hospital.

Avisos de corporaciones

Gremio de venta de abanicos, paraguas y sombrillas.—Hecha la clasificación, estarán expuestas las listas hasta el 28 del corriente, a las diez, en casa del síndico, calle de Fresquet, V, a cuya hora se celebrará la junta de agravios.

—El síndico, Clapés y Compañía.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 8.30.—3.ª Matinée de Moda.—Inauguración del Teatro de los Niños.—El principio que todo lo aprendió en los libros.—Por la noche a las 9.—La Ráfaga.

TEATRO RUZALA.—Por la tarde a las 8.—El amo de la calle.—Por la noche a las 8.45.—La gente seria.—La corte de Farón.—El diablo con falda.

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 6.—Gran Matinée.—El poeta de la vida.—Por la noche a las 8.45.—Los chicos de la escuela.—Renato, el conde de Luxemburgo.—El país de las hadas.

ESLAVA.—La risa amarga se titula un paso de comedia que se estrenará en este favorecido teatro el próximo lunes en la sección de la tarde.

Son sus autores el aplaudido autor don José María Juan García y el joven poeta D. Vicente Barthelemy Carreres, y por las referencias que tenemos de dicha obra les auguramos un gran éxito, el que gozaremos como propio, por ser dichos señores amigos y paisanos nuestros.

TEATRO PRINCIPAL

COMPAÑIA DE FRANCISCO A. DE VILLAGOMEZ

Mañana jueves, a las 8.30

3.ª matinee de moda

INAUGURACION

Teatro de los Niños

con el ESTRENO del cuento en dos actos y cinco cuadros.

El principio que todo lo aprendió en los libros y la comedia en un acto.

Ganarse la vida

originales ambas del ilustre Benavente.

En breve estreno de El Festin de Baltasar.

Han comenzado los ensayos de la comedia en dos actos de Serafin y Joaquín Alvarez Quintero.

LA RIMA ETERNA

Por la noche a las 9

La Ráfaga

CABALLOS GOJOS

Curación rápida y segura de las Exostosis, Anclajes, Huesos, Corvasas, Formas, Esporavanes, Sobrevuesos, Estreñidos, Molestas y Vejigones, etc., por el

UNGUENTO ROJO MERÉ

de F. MERÉ DE CHANTILLY, en Orisán (Francia)

60 Años de Exito.—75.000 Francos de Ventas.

también a Ptas. 3,50 el bato, Urbieta 54, San Sebastián.

FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA

Atencion

Se vende grande y sólido edificio propio para industria o almacenes, situado a la entrada de camino nuevo de Burjassot, 54. También hay máquina y caldera de vapor; para más detalles calle Nava, 9, entresuelo, derecha, de cuatro a siete tarde.

EL CORSE MODELO

SE HA TRASLADADO DEL núm. 100 al 15

Calle San Vicente

Frente a casa LUIS ANADOR

Ultimas creaciones en el ramo de cartería.

MODELOS EXCLUSIVOS DE PASTERIA

JOSE ABAD MARTIN

VERDADERA GANGA

Se vende un pantón de BUENA RECIENTE y ARTISANICA construcción, por MIL pesetas.

Razón: Recarado, 27, principal.

ESLAVA

Pi Margal, 21

Teléfono 152

COMPANIA COMICA

Director de escena JUAN COLOM

Funciones para mañana

A las 8.45 tarde y 9.45 noche. Turno par.

Especiales

Mi papá

GRAN EXITO

Cuatro actos

Carlos Arniches y Enrique García Alvarez

SOMATOSE

Mejor tónico para débiles y convalescentes.

En el correo de Barcelona ha llegado hoy D. Teófilo García de la Rosa y en el de Madrid el Dr. D. Francisco Antófil Candela.

El señor ministro de Instrucción pública, atendiendo a las gestiones de D. Ramón de Castro y D. Miguel Sales Julia, ha concedido una biblioteca al Casino Liberal monárquico del distrito del Hospital.

La Crónica de vinos y cavates que se publica en Valencia bajo la dirección de don Cecilio S. de Zateigui, inserta en el número correspondiente al día de hoy trabajos tan interesantes como la proposición presentada a las Cortes por la Federación naranjera, la reunión en Bilbao de los exportadores de vinos y otros artículos de no menos interés para los agricultores.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con escasa de huevo.


Plátanos de Canarias, superiores, a una peseta docena, en la Frutería Selecta, San Fernando, 38.

Pixiavon

Jabon liquido de brea, suave y sin olor, para lavar el pelo.

Actualmente lo mejor para la higiene del cuero cabelludo y para fortalecer y aumentar el crecimiento del cabello.

Frasco a Ptas. un frasco dura varios meses.



Cirujia operatoria

Enfermedades secretas y de la matriz.

Consulta: de once a una.—Colón, 26, entresuelo, Valencia.

Junta de Asociados

Los presupuestos municipales

A las 4.15 se ha reunido el Ayuntamiento y los señores Asociados, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Díaz Rizo.

Leído el dictamen de la comisión de Hacienda referente a los presupuestos de gastos e ingresos para 1911, se aprueba en su totalidad y comienza a discutir por capítulos.

Rápidamente se aprueban varios de ellos, modificados por la comisión de Hacienda.

El Sr. Zamorano hace varias indicaciones referentes a modificaciones en el cobro del arbitrio sobre Mercados y puestos públicos, dejando este asunto para cuando se discutan las tarifas.

Se aprueba el presupuesto modificado de Sanidad, que importa 230.000 pesetas.

El arbitrio sobre alcantarillado que en el actual presupuesto asciende a 159.000 pesetas, se eleva a 200.000.

Asimismo se eleva en 2.000 pesetas las 8.000 sobre extracción de aguas salinas de Pueblo Nuevo del Mar.

Al discutir el arbitrio sobre extracción de basura, promuévese una larga discusión por considerar algunos señores que pueden ser variables los acuerdos al no sujetarse al detalle de las tarifas, entendiéndose, por lo tanto, que procede discutir primero dichas tarifas. Así se acuerda, comenzando por las de Mercados.

Un señor asociado manifiesta que de leer detalladamente las tarifas todas se va a originar el cansancio de todos, y cree que sólo deben leerse las que hayan sufrido modificación.

Replica la Alcaldía que no es posible determinar qué tarifas han sido modificadas y cuáles otras no; continuándose, por lo tanto, la lectura de todas.

A las cinco continuaba la sesión.

Colocación

Joven de 23 años, licenciado del ejército, con buena forma de letra y practico en cuentas, desea colocación para oficina o cobrador con fianza. Razón calle de Mifana, 3, bajo.

Tribunales

Sección primera.—Ante el tribunal de esta Sala han desfilado hoy Francisco Báguna, por estafa; Salvador Cunat y otro, sobre escándalo público, y Salvador Pastor Manzano, por contrabando de tabaco.

Han informado en defensa de los procesados los Sres. Snaay, Nualde (D. Vicente), Soto Bordes y Gómez (D. Antonio).

Sección segunda.—Solamente se ha visto un juicio por disparo y lesiones, informando en defensa del procesado Salvador Satorres Alborch, D. Jacinto Tallón.

Sala de lo civil.—En la vista de un accidente del trabajo, han intervenido los señores Chabás y Garmelo, y en la apelación de un auto de procesamiento D. Viriato Oliver.

Señalamientos para mañana.—Sección primera: Secretaría del Sr. Torres, juzgado de Serranos, causa contra Juan Almenar Rosario, por robo.

Sección segunda: Secretaría del Sr. Fagoaga, juzgado de Liria, contra José Vidal Bernat, sobre homicidio, días 21 y 25.

Poseción de un magistrado.—Bajo la presidencia del de la Territorial D. Cándido R. de Celis, se ha constituido en el Salón de Cortes el nuevo magistrado, tomando posesión el nuevo magistrado de la Sala de lo civil D. Miguel Bargañete Giner.

Teatros y artistas

PRINCIPAL.—Estreno de Fuente amarga, de Linares Astry.

Se han suscitado en Valencia, como en Madrid, las mismas dudas acerca de la comedia de Linares Astry Fuente amarga, ¿es una lamentable equivocación la del simpático autor al abandonar un modo literario que le ha valido justas alabanzas de la crítica? ¿es un paso decisivo, una nueva orientación, o por el contrario un caso de obsesión de su espíritu inquieto? Confesamos que no nos hallamos con fuerzas para resolver el problema. Como opinión particular se apartarían del límite de la gaceta, creemos que se trata de lo último.

Con tener que luchar el autor con el prejuicio que él mismo con su labor febril ha formado en el público, es lo cierto que la nueva comedia agrada por su virilidad, porque pone en juego pasiones humanas no exentas de grandeza; y por la forma agradable y amena, en la que con maestría grande combina pasiones, sentimientos y afectos.

Hubo poco público, pues por lo visto nos hallamos en plena época faraónica, pero el poco que acudió al teatro salió complacido, tanto de la obra como de su presentación e interpretación, de la que fueron los héroes la señorita Bremón, el Sr. Villagómez y los Sres. Ribas y Jerez, obteniendo la distinguida artista en el último acto un triunfo ruidoso, teniendo que salir varias veces al proscenio.

Para mañana se prepara la inauguración del Teatro de los Niños, con el estreno de El principio que todo lo aprendió en los libros y Ganarse la vida, del insigne Benavente.

Esta matinee, que se verificará a las cinco y media de la tarde, será un gran acontecimiento artístico y social.

La empresa del teatro, de acuerdo con el Sr. Villagómez, ha enviado al señor delegado regio de primera enseñanza y a los directores de las casas de Misericordia y

CLINICA DEL D. PUCHADES

Lauria, 10

REUMATISMO, CIÁTICA. Cura rápida a base de suero-origen-masaje-vibratorio.

FARMACIA DE SAN JOSÉ

Torno San Cristóbal, 6, esquina a la de la Paz.

Desconfiar de los

SUEBOS ROUX que no lleven la fecha de elaboración porque son de dudosa eficacia.

Con fecha de este mes, se han recibido ya

FARMACIA DE SAN JOSÉ

Torno San Cristóbal, 6, esquina a la de la Paz.

Trinquete de Pelayo

Para mañana, Chiquet de Sueca y Chiquet de Liria, contra, Rullat, Domingo, Nel y Men-

Rebote cuerda, 20 céntimos.

EL CORSE MODELO

SE HA TRASLADADO DEL núm. 100 al 15

Calle San Vicente

Frente a casa LUIS ANADOR

Ultimas creaciones en el ramo de cartería.

MODELOS EXCLUSIVOS DE PASTERIA

JOSE ABAD MARTIN

VERDADERA GANGA

Se vende un pantón de BUENA RECIENTE y ARTISANICA construcción, por MIL pesetas.

Razón: Recarado, 27, principal.

ESLAVA

Pi Margal, 21

Teléfono 152

COMPANIA COMICA

Director de escena JUAN COLOM

Funciones para mañana

A las 8.45 tarde y 9.45 noche. Turno par.

Especiales

Mi papá

GRAN EXITO

Cuatro actos

Carlos Arniches y Enrique García Alvarez

Noticias militares

Los capitanes de artillería D. José Yañez y D. Rogelio Rovira han sido destinados...

Agencia Moncheta

Por Telégrafo y Teletipo labor parlamentaria.

Final de las sesiones de ayer En el Senado, después que el Sr. Polo y Sotillo consumió el segundo turno...

Dieta a los diputados

Se asegura que el conde de Romanones proyecta ayer gestiones cerca de los jefes de las minorías parlamentarias...

La familia real

Las reinas doña Victoria y doña Cristina asistieron ayer al reparto de comida...

Un proyecto avanzado

Un periódico dice que el proyecto avanzado que se refirió al Sr. Canalejas en su discurso...

Huelga importante

La huelga en Huelva había producido alguna alarma, pero ésta ha sido mayor al conocerse...

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Abriendo concurso extraordinario...

La «Gaceta»

Publica hoy el decreto autorizando al ministro de Marina para presentar a las Cortes un proyecto de ley...

Trabajos de aerostación

Dicen de Soria que ayer mañana se elevó el globo cautivo Príncipe de Asturias...

Canalejas en Sevilla

Dicen de Sevilla que en el hotel Madrid se verificó el banquete con que los liberales sevillanos obsequiaban al Sr. Canalejas...

Seguidamente levantóse a hablar el señor Canalejas...

Comenzó el jefe del Gobierno declarándose mantenedor de la bandera de las libertades...

Como soldados de vanguardia—dijo— todos vamos a eso...

Después ofreció el apoyo decidido del Gobierno a Sevilla...

Hablando luego de orientación política, dijo que el partido liberal buscará el apoyo de los obreros...

El partido liberal—afirmó—gobernará largo tiempo, pese a quien pese...

Cuando más dificultades encuentre, cuando la empresa sea más difícil...

Solicitó el concurso de todos para terminar con éxito su obra...

Ninguna aspiración liberal es incompatible con el rey—afirmó—...

«Ninguna aspiración liberal es incompatible con el rey—afirmó—Yo fui muchas veces a Palacio y es cierto que encontré frialdades y desconfianzas...

Finalmente dijo: «Brindo, pues, por que seamos dignos de ser hijos de España.» Una estruendosa ovación resonó en la sala...

Madrid 23, 14-30.

La prensa

El Liberal.—No publica artículo de fondo.

En su lugar inserta un artículo de Araguaitán tratando de las elecciones en Inglaterra.

El Imparcial.—Publica un artículo del teniente coronel jefe del batallón cazadores de las Navas, Sr. Bermúdez de Castro, haciendo la apología de la carga de Taxdirt.

En él describe en términos patrióticos lo que significa la carga, ensalzando a la caballería española, y reproduce la comunicación publicada y el parte oficial de la carga de Taxdirt.

El País.—Califica de tradicional el odio que sienten los españoles por los frailes, y añade: «Tan tradicional como beber vino, tocar la guitarra y asistir a las corridas de toros.»

Contra los frailes escribieron sanadas obras los mejores estadistas españoles. De tener conciencia los españoles, no quedaría un desde 1898, en que nos quitaron a Filipinas.»

La Moneda.—Muestrase de acuerdo con el artículo de fondo que publicó ayer El Liberal acerca de los éxitos de Canalejas, pero niega que obedezcan a la suerte local, como decía dicho periódico republicano.

Termina diciendo que la política de Canalejas descansa sobre la confianza del pueblo y del poder moderador.

El Universo.—Dice que aún suponiendo que se cumpla íntegro el programa de Canalejas, nada se conseguirá que sea beneficioso para la patria.

El Debate.—Comentando los radicalismos de Canalejas, se expresa en los siguientes términos: «El día que subió al poder se le puso en la mano una navaja cabritería.»

Sus puñaladas serán morales, pues su pulso cobardé hallará fuerzas en el fondo de su propio miedo.»

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes:

Abriendo concurso extraordinario para el ingreso en la Academia Médico-Militar con objeto de cubrir 50 plazas de médicos alumnos.

Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 26 del próximo mes de enero y las oposiciones comenzarán el día 1.º de febrero.

El día 31 de enero se procederá al sorteo de los aspirantes para el orden en que han de practicar los ejercicios.

También inserta el programa y las condiciones para tomar parte en la oposición.

Destinos de carabineros y archiveros militares.

La «Gaceta»

Publica hoy el decreto autorizando al ministro de Marina para presentar a las Cortes un proyecto de ley de ascenso a los tenientes de navío y sus asimilados al contar 15 años de antigüedad.

Alborotos en Barcelona

Auchta se repitieron en las Ramblas los alborotos entre carlistas y radicales. El motivo fué vocer los vendedores de periódicos los títulos de los misidos.

Desgracia

Zaragoza.—En Villanueva de Herva se hundió la bóveda de un puente en construcción, resultando el contratista con el cuerpo magullado y un obrero con las piernas destrozadas.

La huelga de Huelva

Cádiz.—Un batallón del regimiento de Alava ha salido para Huelva con motivo de la huelga que allí ha estallado.

Huelva.—Los carabineros custodian las fábricas de gas y de electricidad.

Esta mañana el vecindario ha carecido pan, pues los obreros panaderos no lo han fabricado.

De lo ocurrido se culpa al gobernador interior, al que se acusa de imprevisor.

La población estuvo todo el día de ayer entregada a los obreros, que se portaron con cordura.

Las conferencias que celebró el alcalde con los obreros y los patronos resultaron infructuosas.

Los patronos están bien dispuestos para la solución.

De Sevilla han salido fuerzas con dirección a Huelva.

Agitación estudiantil

Salamanca.—Con motivo del aumento de sueldo a los alumnos internos de la facultad de Medicina, se congregaron los interesados con gran alboroto.

Uno de los estudiantes dió vivas a la libertad al ver pasar a dos jesuitas y éstos le amonestaron.

Molestados por la amonestación, los estudiantes, congregados, se dirigieron al convento de jesuitas, siendo disuelta la manifestación por el gobernador.

Esto ha ocasionado agitación en el elemento escolar.

Madrid 23, 6-13

Lo de Huelva

El Sr. Merino nos ha dicho que el conflicto de Huelva está en vías de arreglo.

Esta mañana celebraron una reunión patronos y obreros, sin llegar a un acuerdo.

Volverán a reunirse esta tarde.

Nombramientos

El Sr. Merino ha llevado esta mañana a Palacio los nombramientos de las damas protectoras de los dispensarios antituberculosos.

Las Compañías de Electricidad

Una comisión de las Compañías de Electricidad ha visitado al ministro de Hacienda para entregarle un proyecto modificando la forma de tributar aquéllas.

En Palacio

Las reinas han recibido hoy en audiencia a varias damas y al embajador de Rusia.

De Marina

El Sr. Arias de Miranda ha dicho que los obreros del Ferrol no entrarán ayer al trabajo, por esperar que regresen los comisionados que fueron a Madrid y les den cuenta de sus gestiones.

Madrid 23, 17-13

Entierro

Se ha verificado la conducción del cadáver de D. Adolfo Suárez de Figueroa al Cementerio.

Han presidido el duelo los señores conde de Romanones y Burell y una persona de la familia del finado.

En la comitiva figuraban diputados, periodistas, políticos, literatos, etc.

Detrás del féretro figuraba una carroza del Congreso con ujieres.

Los gastos del entierro han sido costeados por el Congreso.

Nuevo académico

A propuesta de los Sres. Azórate y Groizard ha sido elegido académico de la de Ciencias Morales y Políticas el Sr. González Besada, en la vacante que dejó el señor Cánovas del Castillo.

Para esta plaza fué elegido hace algún tiempo el Sr. Maura, pero como dejó transcurrir el plazo reglamentario para presentar su discurso de recepción, fué anunciada nuevamente la vacante.

La cátedra del Dr. Moliner

Se ha reunido el Consejo de Instrucción pública para tratar de la revisión del expediente, en virtud del cual fué privado de su cátedra el Dr. Moliner.

Se ha dado cuenta del dictamen del señor Sánchez Moguel.

En él entiende su autor que no procede la revisión porque la providencia, dejando su cátedra al Sr. Moliner, se ajusta a las disposiciones dictadas para estos casos.

La procedencia de la revisión la han defendido los Sres. Ruiz Capdepón, Gimeno (D. Amalio), Herrero y Roselló.

El Consejo ha acordado inhibirse, dejando la resolución al Gobierno.

La «Gaceta»

Publica una disposición para que los tres dispensarios antituberculosos que existen en Madrid se denominen de la Reina Victoria, de la Reina María Cristina y de la Princesa Beatriz.

Otra creando las Juntas patronales encargadas de la dirección y administración de estos dispensarios.

Júbilo

Dicen de Santa Cruz (Toledo) que al saberse que había sido elegido el proyecto del Sr. Carbonal para la construcción del ferrocarril directo de Valencia a Madrid, se produjo gran júbilo.

Las campanas fueron volteadas y se dispararon multitud de cohetes.

El impuesto sobre el transporte

El diputado a Cortes Sr. Estruch ha visitado al presidente del Congreso para interesarle en que no prospere el impuesto sobre el transporte de frutas.

Las Cortes

Madrid 23

Congreso

Abre la sesión el señor conde de Romanones a las 3'10 de la tarde.

En el banco azul los Sres. Merino y Arias de Miranda.

El presidente da cuenta del fallecimiento de D. Adolfo Suárez de Figueroa, ensalzando su labor de periodista a la moderna para la cual se necesita intensa cultura y actividad sin límites.

Declara que el Parlamento y la política se hallan de luto, y propone se haga constar en acta el sentimiento de la Cámara.

D. Luis Morote se asocia a estas manifestaciones, diciendo que Suárez de Figueroa era un escritor brillante y un periodista distinguido, cuya labor pedagógica perdurará largamente.

Declara que en este sentido podía considerarse como maestro.

El Sr. Burell habla de la pérdida que experimentará el partido liberal, porque el Sr. Suárez de Figueroa era un gran organizador de huestes.

Hablo—dice—como hermano, como compañero de la infancia y de la juventud.

Se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara.

D. Manuel de Burgos y Mazo, diputado por Huelva, pregunta al Sr. Merino qué pasa en aquella capital y ruega de algunas explicaciones acerca del estado de las huelgas.

El Sr. Merino relata lo ocurrido y manifiesta su creencia de que en breve quedará solucionado el conflicto.

El Sr. Iglesias (D. Pablo) se queja de la presión que ejercen las compañías extranjeras y de la explotación de que son objeto los obreros de Riotinto.

Dice que no deben regirse aquellas compañías por las leyes españolas.

El Sr. Merino niega que se hayan cometido atropellos.

Insiste en que el conflicto está en vías de arreglo.

Rectifica.

El Sr. Cabeton contesta a ruegos que se le dirigieron en la sesión de ayer.

El Sr. Romeo denuncia abusos cometidos en las minas de Sierra Almagrera.

Refiere la explotación de que son objeto los obreros.

Sólo hay una escalera para el descenso de los mismos a la mina.

El acarreo de mineral está confiado a niños de corta edad.

Pide se gire una visita de inspección a dichas minas.

El Sr. Cabeton ofrece ordenarla esta misma tarde.

El Sr. Santa Cruz censura a los ingenieros del Estado que consenten tales abusos.

El Sr. Cabeton manifiesta que está dispuesto a exigir las debidas responsabilidades.

El Sr. Guillón formula algunos ruegos sin interés.

El Sr. Santa Cruz dice que en el expediente instruido a instancias del Sr. Macías del Real faltan documentos de interés.

El Sr. Arias Miranda ofrece que se traerán inmediatamente a la Cámara.

El Sr. Barzal protesta de la invasión en España de jesuitas expulsados en Portugal.

Dice que uno de estos expulsados se halla en Madrid redactando una proclama contra la República portuguesa, de la cual han sido recogidos algunos ejemplares en la frontera.

Señala la gravedad de este hecho y pide al Gobierno que lo compruebe.

Añade que en un pueblo de Extremadura ha sido prohibida una fiesta que se organiza para celebrar el triunfo de la República portuguesa.

El Sr. Merino afirma que se despliega gran vigor en la vigilancia, y que carece de noticias de los hechos denunciados por el Sr. Barzal.

D. Manuel Pidal dice que en Badajoz los republicanos españoles y los portugueses están haciendo una violenta campaña contra la guarnición, publicando proclamas revolucionarias.

(Los republicanos le interrumpen.)

El Sr. Merino, dirigiéndose al Sr. Pidal: S. S. y todos cuantos tenemos sentimientos monárquicos podemos estar tranquilos, porque en Badajoz, como en todas partes, hay verdadero amor al Ejército y entusiasmo por el rey.

Sin embargo, el Gobierno estará atento para evitar estas campañas.

Orden del día.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

Se pone a debate el proyecto sobre derechos reales.

El Sr. Cobian hace el resumen.

Define lo que son los derechos reales, tratando de la cuestión bajo su aspecto proporcional.

Senado

Preside el Sr. Montero Ríos, que abre la sesión a las 3'25 minutos.

El banco de los ministros se halla desierto.

D. Amós Salvador describe la ceremonia verificada hoy en Sevilla de imponer la corbata de San Fernando al estandarte del regimiento de caballería de Alfonso XII.

Refiere los discursos patrióticos pronunciados con este motivo, y pide se conceda un distintivo a los individuos de dicho regimiento.

Se adhieren a esta petición los Sres. Primo de Rivera y Azórraga.

El presidente ofrece que se pondrá la Mesa de acuerdo con el Gobierno.

Orden del día.

Se pone a discusión el dictamen declarando monumento nacional el convento de Santa María de Osera.

Lo combate el Sr. Formo, diciendo que en el expediente no ha informado ninguna Academia.

Rebate, por falta de solidez, las razones en que se funda el dictamen.

Se suspende el debate.

Se reanuda la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

El Sr. Maestre consume el tercer turno en contra.

Elogia las inspecciones de enseñanza y de monumentos y paseos, creados por el señor Burell.

Se ocupa de las escuelas del hogar.

Aboga por el aumento de sueldo a los catedráticos, por que se creen bibliotecas, colonias y cantinas escolares.

Madrid 23, 18-13

Nuevo Congreso

La comisión de Gobierno interior del Congreso tiene la idea de construir un nuevo edificio destinado a Congreso de los diputados, que bien pudiera ser en las cercanías de la Casa de la Moneda.

Se destinarian a las obras 25 millones de pesetas, adelantando esta cantidad algún banquero con el interés del 4 por 100.

El actual edificio se destinaria a un ministerio.

Las dietas

El lunes celebrará sesión secreta el Congreso para tratar de la concesión de dietas a los diputados.

Más del impuesto de transportes

El Sr. Canalejas, antes de marchar a Sevilla, manifestó al Sr. Estruch que se inclinaba a hacer una excepción en el impuesto de transportes para la naranja, hortalizas y frutas verdes.

El Sr. Cobian le manifestó que necesitaba para nivelar el presupuesto el impuesto sobre transportes; pero que trataría de reducirlo todo lo posible, suprimiéndolo, si era posible, el año próximo.

Congreso Agrícola

El señor conde de Montornés tiene el proyecto de organizar un Congreso internacional agrícola, para celebrarlo en Madrid durante el próximo mes de mayo.

Para hablar de este asunto visitó ayer al ministro de Fomento.

La comisión organizadora celebra reuniones en el local de la Sociedad de Ganaderos y se han nombrado ya las comisiones encargadas de organizar los trabajos de las diferentes secciones.

A los congresistas extranjeros se les invitara a que visiten la región valenciana para estudiar sus frutos y cultivos, y la región catalana para estudiar el cultivo de la vid.

La fiesta de San Clemente

Para solemnizar la fiesta de San Clemente, Patrón del Colegio de Bolcniá, se han reunido quince alumnos en el hotel Ritz,

Figurando entre ellos los señores conde de Romanones, marqués de Tovar, La Cierva y Pérez Olmos.

Se ha dejado un sillón de respeto para el rey, que es alumno honorario.

Ferrocarril

El Sr. Ortúño ha presentado una proposición al Congreso para que se anuncie la subasta de las obras del ferrocarril de Avila a Salamanca.

Esta línea acortará 59 kilómetros de Salamanca a Oporto y 100 de Madrid a Galicia.

EXTRANJERO

Enfermedad sospechosa

Lisboa.—Las procedencias de las islas Madeira serán sometidas a tres días de cuarentena por haber ocurrido algunos casos de enfermedad parecida al cólera.

Noticias de Barcelona

Barcelona 23, 16-50

El alcalde

Continúa enfermo en el Parque de Sarmat el alcalde electo de Barcelona señor marqués de Marianao.

Viajeros

Han llegado a esta capital los Sres. Lerroux e Iglesias (D. Emiliano).

A Paris

Esta noche saldrá para Paris el secretario de El Mokri.

Los huelguistas

Los carreteros de obras, declarados en huelga, han cometido esta mañana coacciones, volcando algunos carros guiados por esquirols.

Contra los escándalos

El gobernador civil ha dictado severas medidas con objeto de evitar los escándalos que se producen en las Ramblas, con motivo de la venta de periódicos carlistas y radicales.

Sevilla 23, 12-40

El rey en Sevilla

El rey, con los infantes D. Fernando y D. Carlos, el príncipe D. Raniero, el séquito régio y el presidente del Consejo de ministros ha asistido a la fiesta celebrada en la Catedral, con motivo del aniversario de la Conquista de Sevilla por Fernando III el Santo.

Los restos de San Fernando, depositados en la capilla de Reyes, fueron descubiertos.

En la procesión verificada en el interior del templo, el rey D. Alfonso llevaba la espada del Santo conquistador de Sevilla y el infante D. Fernando el pendón.

El señor Arzobispo presidió la solemni dad religiosa.

Al empezar la misa se retiró D. Alfonso para asistir a la fiesta militar, siendo aclamado por la muchedumbre.—Mencheta.

Sevilla 23, 13-40

Imposición de la corbata

En el Prado de San Sebastián se ha celebrado el acto solemne de imponer el rey la corbata de San Fernando al estandarte del regimiento de Alfonso XII.

El día es verdaderamente espléndido, y toda Sevilla se ha asociado a la fiesta militar, hasta el punto de haberse cerrado durante la mañana los establecimientos y fábricas para que los obreros concurren a presentar la solemne ceremonia.

Los carruajes que hay en Sevilla, y que son en gran número, han sido insuficientes para trasladar al público al Prado de San Sebastián, yendo inmanso gentío a pie por no tener paciencia para esperar el regreso de carruajes que lo condujera.

El aspecto que ofrecía el Prado de San Sebastián era magnífico é imponente.

Las fuerzas formaban extenso cuadro, cuyos lados cerraban los estandartes de los ocho cuerpos de caballería y las respectivas escoltas, más la bandera del regimiento de Soria, destacándose en primera línea el estandarte de Alfonso XII, que hoy ha sido objeto de entusiasta admiración.

Cuando llegaron el rey y los infantes, seguidos de brillante Estado Mayor, hubo general clamoreo, confundiéndose las vivas y aclamaciones con la marcha Real, ejecutada por las bandas militares.

El cuartel real recorrió el cuadrilátero, revisando el rey las fuerzas.

En el centro del perímetro hallábase el presidente del Consejo de ministros con los senadores y diputados y comisiones invitadas al acto.

Aloución del rey

D. Alfonso, que vestía uniforme de caballería, se situó en el centro, avanzando entonces el porta-estandarte del regimiento de Alfonso XII, que se apoyó.

D. Alfonso colocó la corbata de San Fernando y en el mismo instante y con voz sonora y acento resuelto dijo: «Soldados: Quienes como vosotros luchasteis bizarramente, logrando memorable victoria en Taxdirt, merecéis la estimación entusiasta de todo buen patriota, porque defendisteis valerosos el honor nacional y el prestigio del Ejército.»

